

La Administración vaciada en el Aragón vaciado de la España vaciada

¿Qué te encuentras cuando cogen el coche por la mañana y vas a visitar centros de trabajo de la DGA en una localidad de Aragón?

Hace unos días, **varios compañeros de la Sección Sindical de CCOO en la DGA visitamos los centros de trabajo de una localidad de Aragón**, una que no es ni la más grande ni la más pequeña, pero que alberga varios centros de trabajo del Gobierno de Aragón de diferentes Departamentos.

Un Parque de Maquinaria de Carreteras, una Oficina Delegada, una Oficina Comarcal Agroambiental (OCA), un Área Medioambiental (AMA), una oficina de Salud Pública, dos Institutos de Educación Secundaria, una Oficina de Empleo: una muestra amplia de la pluralidad de servicios que atiende el personal de Administración General de la DGA.

Pero, para atender los servicios públicos, no sólo hacen falta edificios en cuya puerta haya un cartel que pone “Gobierno de Aragón”.

Hace falta personal.

Hacen falta peones, oficiales, conductores y capataces en los parques de maquinaria, para formar equipos completos de trabajo que puedan salir a la carretera.

Hacen falta veterinarios/as, ingenieros/as técnicos agrícolas (ITA) y personal administrativo en las OCAS, para salir a realizar inspecciones y para atender a la ciudadanía de forma presencial cuando acude a las oficinas de la DGA para realizar trámites que la Administración le exige.

Hacen falta agentes de protección de la naturaleza (APN) en las AMA, que puedan realizar las tareas de vigilancia y protección del Medio Ambiente y también, y también **personal administrativo** que atienda a la ciudadanía.

Hacen falta **veterinarios/as y farmacéuticos/as en las zonas de Salud Pública** para proteger la salud de la población, para realizar las tareas de inspección, supervisión y auditoría de industrias alimentarias, de mataderos y otros establecimientos donde se producen y distribuyen alimentos o para garantizar la potabilidad del agua para el consumo humano.

Hace falta **personal administrativo, personal de servicios auxiliares (PSA) y personal de especializado de servicios domésticos (PESD)** en los **Institutos**, que son el engranaje necesario para que los centros educativos funcionen.

Hacen falta **técnicos medios y superiores de empleo y personal administrativo en las oficinas de empleo** para atender a la ciudadanía, para gestionar las ofertas y demandas de empleo de la población más vulnerable.

Pero lo que ocurre, en realidad, es que los centros de trabajo del territorio aragonés están semivacíos: Un parque de maquinaria con la mitad de los puestos de trabajo vacantes. Una oficina de empleo con dos mesas ocupadas y tres mesas vacías. Un instituto con sólo el 50% del personal de oficina y PSA.

Lo que ocurre es que la falta de personal administrativo y la escasez de personal técnico provoca que, cuando una persona acude a un centro de trabajo de la DGA a que le atiendan, se encuentre con la puerta cerrada, de la OCA, de la AMA, de Salud Pública.

Lo que ocurre es que el ciudadano que llega a las dependencias que ofrecen estos servicios públicos se encuentra la puerta cerrada y un cartel que dice: llame usted al Servicio Provincial o vuelva usted mañana.

Todo esto ocurre, ocurre de verdad. A veces ocurre en Fraga, o en Calamocha, o en Alcañiz. Otras veces, en Ejea, Tarazona, Calatayud, Barbastro o Jaca. Ocurre a lo largo y ancho de Aragón, en los lugares donde nunca van los jefes, no vaya a ser que alguien les cuente qué es lo que de verdad está pasando.

CCOO recomienda a los responsables de personal de los Departamentos que salgan de sus despachos, que visiten los centros de trabajo, que vayan a ver a los trabajadores y trabajadoras, que los escuchen.

Y que pongan soluciones.